

Quienes ejercen esta labor pueden obtener una credencial para el acceso preferencial a servicios públicos y privados. En tanto, Desarrollo Social también interviene en los territorios.

Por Francisca Pacheco Pérez  
cronica@diarioelsur.cl

De acuerdo con datos del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, 22.078 personas de la región se han acreditado como cuidadoras en el Registro Social de Hogares-hoy hay 9 mil más que el año pasado, siendo así la segunda del país con la cifra más alta, después de la Metropolitana.

Del total de adscritos, 3.018 pertenecen a Los Angeles, 2.772 a Talcahuano, 2.051 a Concepción y 1.646 San Pedro de la Paz, siendo estas las comunas que concentran las cifras más altas.

El seremi de Desarrollo Social Hedson Díaz mencionó que este indicador "ha aumentado porque tenemos la apertura permanente del complemento de cuidado del Registro Social de Hogares; está abierto todo el año para que las personas puedan informarse de este de este proceso".

A partir de este registro, aquellos cuidadores de personas en condición de discapacidad o dependencia moderada a severa, cuya asistencia no es remunerada, también pueden obtener una credencial que permite facilidades como el acceso preferente a servicios públicos, aunque también se está realizando una vinculación cada vez más fuerte con privados.

El seremi detalló los mecanismos de acompañamiento a las diadas, que fundamentalmente se expresa a través de la Red Local de Apoyos y Cuidados, que hasta ahora tiene presencia en 11 comunas y sumará siete nuevas comunas este segundo semestre. Además, se están impulsando recintos para promover la autonomía e independencia de personas

Las personas cuidadoras tienen muchas afecciones de salud mental y física. Por eso atendemos a quienes requieren los cuidados, pero también a quienes cuidan, que principalmente son mujeres".

Hedson Díaz  
seremi de Desarrollo Social



La credencial de persona cuidadora permite el acceso preferencial a recintos como farmacias, bancos e instituciones públicas.

## En el último año la cifra ha crecido en 9 mil personas Registro de cuidadores alcanza los 22.078 adscritos en la Región del Biobío

mayores.

### PRESTACIONES

La credencial cumple el rol de reconocer a los cuidadores a lo largo del país, permitiendo además el acceso preferencial a ciertas instituciones públicas, entre ellas Banco Estado, Fonasa y el Registro Civil. "Cuando conversábamos con estas personas nos señalaban que lo que ellos menos tienen es tiempo. Entonces, tenemos que suplir la pobreza de ese tiempo", comentó el seremi.

Al mismo tiempo, desde la cartera se está avanzando en generar una mayor articulación con el mundo privado. "Ya tenemos descuentos en farmacias en Cruz

Verde y Redfarma para las personas que presenten esta credencial", señaló. A dicho convenio se suman Lipigas y Essbio-este último organismo se integró el miércoles pasado-sumando así cuatro empresas Chile Cuida en la región.

### REPARACIÓN Y PREVENCIÓN

La Red Local de Apoyos y Cuidados interviene 11 comunas del Biobío: Contulmo, Cañete, Curanilahue, Arauco, Lota, Hualqui, Hualpén, Talcahuano, Los Angeles, San Rosendo y Alto Biobío, abordando las distintas brechas presentes en la vida cotidiana de estas duplas.

"Las personas cuidadoras tienen muchas afecciones de salud mental y física. Por eso atendemos a quienes requieren los cuidados, pero también a quienes cuidan, que principalmente son mujeres; en la región representan un 86% de los 22 mil inscritos", reveló.

Junto las atenciones en salud realizadas por profesionales se aborda la dimensión laboral, a través de espacios para que, sobre todo mujeres cuidadoras, puedan concretar emprendimientos y vincularse con instancias de Sercofec y Fosis, por ejemplo.

"Esta es una política pública con un profundo sentido de justicia social, pero también con

una mirada de género, porque las personas que cuidan se van empobreciendo, ya que no pueden proveer ninguna otra labor", expresó.

Además, se promueve la rehabilitación y acondicionamiento de espacios al interior de las viviendas. "Creamos rampas de acceso, ampliamos los marcos de las puertas, al interior de la vivienda se instalan barandas, se adecúan baños, como parte también de las prestaciones, adicionalmente se entregan ayudas técnicas, como silla de ruedas y grúas, además la implementación y la entrega de suplementos alimenticios, por ejemplo", precisó.

A partir del segundo semestre de 2025, la red aumentará su presencia a siete nuevas comunas. "Ya tomó razón la Contraloría de un de una resolución que va a permitir este aumento, por tanto vamos a contar con 18 comunas Chile Cuida. Son del orden de más de \$1.600 millones de pesos adicionales en presupuesto", destacó.

Por otra parte, la línea preventiva se aborda a través de los centros diurnos del adulto mayor, que busca promover su autonomía. "Lo que buscamos con eso es tener una política de envejecimiento activo y saludable, porque está demostrado que cuando una persona mayor es más activa requiere menos cuidado", indicó.

7

comunidades de la región se sumarán este segundo semestre a la Red Local de Apoyos y Cuidados, sumando así 18 en total.

### Principales comunas

Los Angeles, Talcahuano, Concepción y San Pedro de la Paz concentran la mayor cantidad de cuidadores registrados a nivel regional.

Para ampliar esta oferta también se han inaugurado en enero y mayo dos centros comunitarios de cuidados, en las comunas de Curanilahue y Los Angeles respectivamente, y un tercero ya registra un 95% de avance, en San Rosendo. "Se anunciaron dos más, se puso la primera piedra en Chiguayante, tenemos el vamos en Santa Juana, y estamos avanzando de manera importante en Alto Biobío", consignó el seremi.